



La presidenta de la SCJN e integrantes de la asociación de impartidoras de justicia. ESPECIAL

Mujeres juezas de 143 países galardonan a la ministra Norma Piña

Marruecos. “La única presión que debemos atender es cumplir las leyes fundamentales de nuestros países”

RUBÉN MOSSO
CIUDAD DE MÉXICO

La presidenta de la Suprema Corte de Justicia de la Nación (SCJN), Norma Lucía Piña Hernández, recibió ayer el Premio de Derechos Humanos 2023 que otorga la Asociación Internacional de Mujeres Juezas (IAWJ, por sus siglas en inglés) en Marruecos.

“En momentos como los que vivimos en todas nuestras latitudes, ante la zozobra por la fragilidad de lo ganado, este año nos llevamos la seguridad de que estamos juntas haciendo un frente común por la defensa de la constitucionalidad democrática en nuestros países; por la defensa de la independencia y la autonomía judicial como baluartes de nuestras libertades”, expresó la ministra al recibir el galardón.

Subrayó que la única forma de que la función jurisdiccional se erija como un mecanismo de protección de los derechos humanos de las democracias constitucionales es poder “desempeñarla libremente, sin presiones ni condicionamientos”.

Piña Hernández indicó que la única “presión” que deben tener es cumplir “las leyes fundamentales que nuestros países” han decidido darse, así como los compromisos internacionales.

“Hoy pongo sobre la mesa la importancia de la independen-

cia judicial como la garantía de estos derechos, porque su realización exige que la impartición de justicia sea sin subordinación interna o externa”, añadió.

El premio que recibió la ministra se le otorgó por el compromiso al asegurar los principios de derechos humanos para avanzar en la justicia para mujeres, niñas, niños y familias.

El galardón es otorgado por la nominación y el voto de más de 10 mil 400 juezas yaliadas en 143 países de todo el mundo.

Del 11 al 14 de mayo, la IAWJ celebró en Marruecos su décima sexta conferencia bienal con el tema *Mujeres juezas: logros y desafíos* con los subtemas de trauma y resiliencia, hermandad y solidaridad e innovación y liderazgo.

Durante la bienal, se distinguió a líderes en el ámbito jurisdiccional a través de reconocimientos que se otorgan por nominación de las juzgadoras que forman parte de la asociación.

La IAWJ tiene el propósito de apoyar la red global de mujeres juezas y promover la igualdad en todo el mundo. Entre sus actividades está la construcción de espacios seguros para mujeres juezas; capacitación y planes de estudio sobre temas de trata de personas y derechos.

Una de las acciones más relevantes en los últimos años, fue el apoyo brindado a más 200 juezas de Afganistán en 2021 amenazadas por el gobierno talibán, luego de haber trabajado para la construcción democrática, así como el desarrollo de nuevos tribunales para atender la violencia doméstica.

Por esta labor, la presidenta de la IAWJ y jueza de la Suprema Corte de Nueva Zelanda, Susan Glazebrook, fue reconocida con el Premio Bolch, de la Universidad de Duke en EU. ■